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中超赛季结束， 北京国安官宣了下赛季的主教
练———曾经两次出任”救火队员“的谢峰，第三次拿
起了国安的教鞭。

虽然和前两次赛季半途接手不同， 如今的谢峰
有一个完整的冬休期备战，但是严格意义上，这仍然
是这位老北京足球名宿的又一次救火。 在中超第二
阶段，士气低落的北京国安，似乎是有些丢了魂，球
队0比5惨败给广州城的比赛， 更是创造了国安参加
职业联赛以来的最大输球纪录。

可以说，如今的国安，非常需要这样一位本土教
练，能够重新聚拢球队的士气，让这支豪门球队能够
继续保持自己的风骨和底蕴。

不安现状，峰回路转
专题撰稿 特约记者 袁芳

由于疫情和经济因素的双重影
响，本赛季中超外援外教大面积流失，
赛季中执教的比利奇在离任后也坦
言，在去年夏天的时候他就有了离开
的想法。从实际出发，在目前的情况
下，重新聘请一位年富力强、熟悉球队
情况的本土教练，似乎是最优性价比
的选择。在这样的大背景下，刚刚从河
北队离任，中超第二阶段还在某网络
平台解说比赛的谢峰，就成为了国安
不二的人选。虽然之前也有关于聘请
陶伟出任国安主帅的呼声，但是由于
陶伟一直没有主教练的实际经验，加
上出生于1967年的谢峰，实际上目前
在北京足球圈具备相当高的威望，因
此谢峰的回归也是最没有争议，最能
够服众的选择。
除了在北京足球圈的威望，已经

对于国安体系、国安队员的熟悉和了
解之外，谢峰能够出任国安主帅，还有
一个非常重要的原因，那就是他在使
用年轻队员和提拔年轻队员方面的独
到之处。在之前执教国安期间，谢峰不
仅激活了张池明、朴成这样的老队员，
更是提拔了诸如李磊、巴顿、杜明洋等
一批如今的中生代球员，在他的执教
和训练“小灶”之下，很多球员都发挥
出了自己的特点。而如今的国安队，恰

恰处在了新老交替的关键时期。老队
员诸如张稀哲、朴成、于洋、池忠国、
于大宝等一大批国脚都已经年过32
岁，而本赛季涌现出来的亚冠小将梁
少文、阮奇龙等还不具备中超的比赛
经验，因此在这样的条件下，谢峰接
手国安，提拔这些年轻队员，同样是
被北京球迷寄予厚望。在接受采访
时，国安俱乐部总经理李明表示，对
于谢峰培养年轻球员这一点充满期
待：“谢峰指导一向致力于培养年轻
球员，也是对国安比较熟悉的教练，
希望新赛季在主力框架下，我们能多
培养一些年轻球员，使得未来国安队
具有持续的竞争力。”
当然，在目前阶段，谢峰的回归还

有一个重要的意义，那就是帮助国安
找回属于自己的DNA。在过去一段时
间，由于疫情管控和俱乐部财政问题，
实际上国安队的比赛气质和比赛风
格，都在悄然发生改变，很多人都说，
如今的国安除了名字保住了，其他地
方都看不到过去老国安的影子。谢峰
作为老北京队的球员，同样也是多年
在国安工作的教练员，他的回归期待
会让球队重新找回北京足球的风格和
风骨，让球队能够在2022赛季继续坚
挺留在第一集团。

找回DNA，发掘生力军

金元褪色，老牌球队更有吸引力
除了执教国安技术层面的优势之

外，谢峰的回归也是一种标志，前几年
因为各种原因离开俱乐部的老人，国
安并没有对他们关上大门。在职业足
球整体环境不佳的大背景下，国安作
为首都球队，多年的品牌、豪门底蕴和
相对的稳定性，成为了不少职业教练
和球员青睐的俱乐部。

在谢峰回归国安俱乐部之后，不
排除还有其他曾经在国安工作过的
教练、工作人员甚至是球员回归加盟
球队的可能。特别是对于一直面临巨
大经济压力的河北队而言，球队不少
教练、工作人员都出自国安，队中一

些核心球员也曾经在国安效力，在官
宣谢峰出任主帅之后，外界很快就传
出了一些球员可能随谢峰一同返回
国安的传闻。
金元足球褪去，中超联赛前途未

卜，在这样的大环境下，俱乐部的品
牌、城市的依托、老牌俱乐部的底蕴、
争夺冠军的吸引力和团队的氛围，就
更加成为球员在选择俱乐部过程中加
看重的因素。在这样的情况下，相比较
几年前的土豪球队，如今的国安、申
花、泰山这样的老牌俱乐部都更具备
吸引力。这样的吸引力，对于球员、教
练普遍适用。

就像谢峰在接受采访时所说，正
是自己对于家乡北京的感情，最终促
成了他第三次来到国安执教。“北京这
座城市和北京国安足球俱乐部给我带
来太多的美好回忆，从小在这里踢球，
长大，进入国家队，成名，包括在北京
做教练，可以说这座城市和俱乐部一
直陪伴着我，培养了我，能够重新回到
家乡（北京）执教，心里非常开心。”
以谢峰回归为典型，在疫情和联

赛经济危机的双重压力之下，情怀、情
绪，或许将越来越成为重要的因素，而
这样的过程中，或许能够让中国足球
找到久违的人情味和足球文化。

金特罗近日入选了哥伦比亚国家队，正随
哥国家队备战2022卡塔尔世界杯南美区预选
赛。在近日的一次发布会上，金特罗公开对媒
体表示道，“就我目前的情况来说，大家需要知
道，接下来几小时内我将会加盟河床，这是我
下一家俱乐部，接下来几天内，相关转会事宜
将完成。”据悉，早在去年12月份中超第二阶段
开始前，金特罗就向深圳足球俱乐部提出了赛
季结束后离队的转会申请，但深圳足球俱乐部
考虑到当时球队要竞争亚冠资格，没有就此事
和金特罗进行深入交流。

中超结束后，金特罗又就此事向深足俱乐
部提出了申请，河床俱乐部也就金特罗的回归
与深圳俱乐部进行了谈判。金特罗离队的意愿
非常强烈，据他向深足俱乐部表示，之所以选
择在此时离开，主要是因为他希望在未来一段
时间里入选哥伦比亚国家队，并随队参加世预

赛，夺得世界杯入场券，参加今年年底的世界
杯赛。金特罗认为，目前的中超和他当初加盟
时已经发生了很大的变化，三天一赛的赛程很
容易受伤且难以保持状态，也会影响到自己入
选哥伦比亚国家队。

不过，深圳足球俱乐部并不愿意在此时放
走金特罗。去年2月，金特罗才从河床加盟深
足，合同到2024年夏天。深足对外官宣的转会
费为590万欧元，但外界普遍认为实际花费远
大于此。作为深足的头号球星，金特罗的表现
有目共睹，上赛季代表深足出战21次，打进1球
助攻6次，虽然进球数不多，但他是深圳队的进
攻核心。目前，深圳足球俱乐部正处于股改的
重要阶段，有关球员的转会事宜涉及到新投资
方的投资意愿，这也是深足俱乐部对金特罗转
会事宜持十分慎重态度的重要原因。

鉴于金特罗离队意愿十分强烈，深足俱乐

部也深知，强扭的瓜不甜，因此也做好了金特
罗离队的打算。金特罗的合同还有两年半，他
本人希望转会，但河床俱乐部的报价和深足的
预期相距甚远，因此，金特罗很可能将以租借
的形式离队，但租借的方式和时间有待双方进
一步确认。

据悉，金特罗希望至少租借一年，但深足
俱乐部提出的方案之一，是金特罗的租借时间
以哥伦比亚国家队征战世界杯的结果为准。如
果哥伦比亚队如愿杀进世界杯，金特罗将租借
至今年年底。而一旦哥伦比亚国家队没能获得
世界杯入场券，深足希望金特罗提前归队。不
过，这一操作将受限于多方面的因素。比如，新
赛季中超何时开赛非常重要，哥伦比亚国家队
如果未能晋级世界杯，届时金特罗还是否能赶
上新赛季的中超等。但无论如何，金特罗离队
的可能性是比较大的。

深圳队头号外援金特罗是目前中超为数不多的大牌外援，近日，他在接受南美媒体采访时表示，接下
来几天，有关他转会回阿根廷河床队的事宜将会完成，老东家河床队将成为他的下一站。 不过，深圳足球
俱乐部至今还没有完全放手，金特罗即便离开，也很可能以租借的形式离队。

转会费暂未谈妥，金特罗先租借回河床

特约记者 鹏佑


